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Lecture des liminaires Solidaires,  FO et  CGT (voir de�claration sur
notre site)
En re�ponse a�  ces liminaires, le directeur propose aux organisations
syndicales  une  re�union  entre  OS  et  Direction  sur  le  Contrat
d’objectifs et de moyens :  le fameux « Remue-me�ninges » propose�
par notre cher DG, M Fournel. M le Directeur pense que ce sera un
moyen  de  discuter  des  propositions  qui  seraient  remonte�es  des
agents suite au questionnaire envoye�  par la Direction. Vu la façon
dont  se  tiennent  les  e� changes  avec  le  Directeur  pendant  les
instances, on peut se poser la question de savoir a�  quoi servirait une
re�union sur la base des propositions des agents a�  partir du moment
ou�  la direction coupe court a�  toute tentative de discussion avec leur
phrase fe� tiche : « il n’y a pas de sujet ... » plusieurs fois utilise�  dans
ce CTL…. Plusieurs centaines de revendications et propositions ont
e� te�  porte�es  par  l’intersyndicale  DGFIP  au  DG.  Notre  DG  et
accessoirement notre directeur local ne les ont-ils pas lues ?.
M Demonet veut ensuite nous faire part du « succe� s » qu’est pour la
DGFIP, les Maisons France Service, en nous annonçant l’ouverture
d’une prochaine MFS sur la commune de Coursan. Au total, c’est 24
MFS implante�es sur le territoire audois. A cela s’ajoute la cre�ation
d’un  point  de  paiement  de  proximite�  supple�mentaire  sur  la
commune d’Ouveillan. Dans ces services de proximite� , les indices de
qualite�  de services seraient : 
- 84 % de satisfaction suite a�  une demande de rendez-vous
- 86 % de satisfaction apre� s un rendez-vous
- 92 % de re�ponse e-contacts en moins d’une semaine
Ces statistiques sont bonnes pour les contribuables qui arrivent a�
voir quelqu’un, mais qu’en est-il pour tous les contribuables qui n’y
parviennent  pas…  En  outre  les  me>mes  statistiques  de  l’accueil
physique (faites par la DG) e� taient encore meilleures en terme de
satisfaction avant la mise en place du tout nume�rique. Le directeur
expliquera au cours du comite�  que son objectif est que l’usager ne
soit  pas  reçu  mais  renseigne�  a�  distance.  Nous  lui  avions  de� ja�
explique�  a�  maintes reprises et pouvons lui de�montrer car c’est nous
qui  re�pondons  et  recevons,  que  l’accueil  physique  permet  de
re�soudre des questions ou des cas (me>me non pre�vus par le rdv ou
le sans rdv) qui non-re�solus cre�eraient encore plus de travail !

Concernant les  seuls  points  a�  l’ordre du jour qui  sont soumis  au
vote, c’est-a� - dire l’approbation des PV des CTL du 12/10/2021, du
15/04/2022  et  du  19/04/2022,  quelques  modifications  sont
demande�es au dernier moment sur le PV du CTL du 12/10/2022 de
manie� re a�  retranscrire de façon plus juste les refus cate�goriques et
permanents de M Demonet a�  re�pondre a�  de simples questions de
bon sens (il ne s’agit me>me pas des revendications), ce qui conduit
souvent  les  membres  des  OS  a�  s’agacer  devant  une  telle
de�sinvolture. Nous votons contre tous les PV, ils sont d’ailleurs tous
errone�s  (et  c’est  bien normal,  c’est  extre>mement complique�  pour
une seule personne qui prend des notes), et faute de temps de�die�
aux e� lus pour les examiner, notre syndicat ne peut pas proposer les
modifications ne�cessaires.
Tous les autres points e�voque�s ensuite ne seront pas soumis au vote
mais juste pour information aux organisations syndicales.

1- Point sur le Budget
La comparaison de ce budget est faite avec le budget 2019, dernier
budget hors crise sanitaire. La question du prochain budget qui sera
vote�  cet  automne  et  du  cou> t  des  mate� riaux  et  prestations  avec
l’inflation se pose.

Une  premie� re  question  arrive  concernant  une  convention  signe�e
avec  un  cabinet  d’huissiers  prive� .  Les  organisations  syndicales
souhaitent savoir pourquoi une telle convention est signe�e alors que
nous  disposons  sur  le  de�partement  de  2  huissiers  des  Finances

Publiques.  La direction nous re�pond que l’un est en arre> t maladie
depuis  quelques  mois  et  que  le  deuxie�me  est  de� tache�  en  vue  de
l’installation du ToIP sur le de�partement.  Le directeur trouve cela
tout a�  fait  normal.  Il  pre� cise me>me que cet huissier a de� ja�  œuvre�
dans  le  cadre  du  remplacement  de  la  personne  en  charge  de  la
te� le�phonie  au sein de la  CID pendant  ses  conge�s,  «  on utilise  les
compe�tences  ».  En conclusion nous n’avons plus  d’huissier  sur le
de�partement  et  la  direction  paye  un  cabinet  d’huissiers  prive�
environ 30 000 € pour une pe� riode. Qu’en est-il du recrutement, ne
vaudrait-il pas mieux recruter du personnel supple�mentaire ?

Le deuxie�me point aborde�  est l’installation de bornes e� lectriques sur
le site de Narbonne et Carcassonne pour une enveloppe de 30 000 €
suite  a�  l’achat  d’une  Renault  Zoe�  pour  le  site  de  Narbonne.  Les
syndicats trouvent cela extre>mement cher pour « deux prises ».
Cette borne EK lectrique sera installe�e juste apre� s le local a�  ve� lo sur le
parking de Narbonne. Ce ve�hicule sera utilisable sur re� servation par
les chefs de service, brigade de contro> le et de ve� rification et agents
avec des missions particulie� res (visite sur place, etc.).

Concernant les prestations de nettoyage apre� s de� claration d’un cas
Covid,  celles-ci  cou> tent  tre� s  cher.  Il  est  donne�  pour  consigne  aux
responsables de sites de de� sinfecter eux-me>mes les postes de travail
et lieux communs au de�sinfectant fourni par la direction. Il n’est plus
pre�vu d’intervention d’une socie� te�  exte� rieure a�  fin de re�aliser cette
de�sinfection.
Tous les cre�dits pre�vus pour le Fond d’Ame� lioration des Conditions
de Vie au Travail (FACVT) seront engage�s sur 2022. Des projets sont
pre> ts,  ils  vont  de�marrer.  Les  commandes  de  mobilier  sont  toutes
passe�es  et  devraient  e> tre  livre�es  d’ici  la  fin  de  l’e� te�  pour  une
installation  fin  2022.  Pour  les  suites  du  FACVT,  sur  le  site  de
Carcassonne  cite� ,  la  cre�ation  d’une douche se  fera a�  la  place des
machines a�  cafe�  actuel, l’espace de convivialite�  avec ses machines a�
cafe�  prendra place dans la salle actuelle du courrier et le courrier
serait quant a�  lui transfe� re�  dans le bureau de Dani Cain qui aurait
de� ja�  trouve�  un  autre  « point  de  chute ».  Le  coin  fumeur  serait
totalement vide�  de tout mobilier en lien avec la cre�ation de l’espace
convivialite� . Mais pourquoi ne pourrait-il pas rester quelques sie�ges
dans l’espace fumeur, nous ne voyons pas le rapport.
Pas de soucis particulier concernant les pre�visions sur Limoux par
exemple  (marquise,  espace  convivialite� ,  garages  re�utilise� s  pour
ve� los...) et concernant le site de Narbonne les travaux de re�novation
de la cantine sont pre�vus pour juillet.

2- Formation PacNum
La  date  limite  pour  avoir  effectue�  ses  auto-e�valuations  fixe�e
initialement au 18 juillet devrait e> tre revue par la DG. Le de� lai est
manifestement  trop  court  pour  effectuer  les  trois  volets  de  cette
auto-e�valuation.
La  direction  est  consciente  que  l’auto-e�valuation  pre�vue  sur  des
pe� riodes de 3×45min est beaucoup trop court. Malgre�  cela 2h30 de
formation  professionnelle  doivent  e> tre  pose�e  dans  SIRHIUS  de
manie� re  a�  recenser  les  agents  qui  ont  bien  re�alise�  cette  auto-
e�valuation. Sur ces 2h30, doit e> tre re�alise�  a�  son poste de travail au
moins l’un des 3 the�mes de l’auto-e�valuation. Le reste de cette auto-
e�valuation doit e> tre faite sur le temps de travail apre� s avoir pre�venu
son  chef  de  service.  Les  remonte�es  majoritaires  des  agents
concernant cette auto-e�valuation sont assez ne�gatives : celle-ci est
trop  longue,  trop  complique�e,  trop  e� loigne�e  de  nos  usages  et
utilisations quotidiennes et parfois difficile a�  comprendre.

3- Point sur l’égalité Hommes/Femmes à la DGFIP
Un plan national est pre�vu sur une pe� riode de trois ans.
Solidaires tient avant tout a�  signaler qu’il est dommage que ce ne
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soit pas une femme qui nous pre� sente ce point a�  l’ordre du jour.
Les  organisations  syndicales  tiennent  a�  signaler  e�galement  a�  la
direction qu’une e-formation sur le the�me des violences sexistes et
sexuelles n’est pas au niveau. Ce the�me ne�cessite des e� changes entre
agents  et  formateurs  et  donc  des  se�ances  en  pre� sentiel  et  non
devant son e� cran d’ordinateur.
La  CGT  tient  a�  mettre  en  avant  que  promouvoir  l’e�galite�
homme/femme ne s’arre> te pas a�  compter le nombre d’hommes et
de femmes dans les grades les plus e� leve� s (administrateurs) au sein
de  la  DGFIP  comme  dans  les  postes  de  grands  patrons  ou
gouvernementaux  (Une  Merkel,  Thatcher,  Clinton,  Borne,  Lagarde
ne sont  pas  pour nous  des  crite� res  d’e�galite�  professionnelle).  On
remarque que dans l’Aude le nombre d’IP femme est de 66 % (c’est
un concours) contre 51 % pour les IDIV (c’est un jury-entretien...).
La CGT fait remarquer qu’il faut lutter avec des mesures concre� tes
contre le machisme et la double exploitation des femmes au travail
et  « a�  la  maison »,  donc  pluto> t  mettre  en  place  des  actions
permettant a�  chacun d’envisager sa carrie� re professionnelle sur un
me>me  pied d’e�galite� .  Des  exemples  sont  cite� s  comme  la  mise en
place  de  cre�ches  sur  ou  a�  co> te�  du  lieu  de  travail  (cre� che
d’entreprises ou d’administrations), la proposition de re� cupe� rer des
repas (du restaurant collectif  par exemple) a�  ramener chez soi le
soir de manie� re a�  ne pas stigmatiser le ro> le de la femme apre�s sa
journe�e  de  travail,  la  mise  en  place  de  laverie/repassage  gratuit
dans les quartiers ou sur les lieux de travail afin de pouvoir laisser
son linge et le re� cupe� rer et empe>cher encore la re�alisation de cette
ta> che domestique par les femmes. 
Nous demandons ce que pense la direction d’un CDS qui dit a�  une
agente en entretien professionnel : « mais vous, vous e> tes contente
cette  anne�e  vous  avez  eu  un  enfant,  vous  n’avez  pas  besoin  de
progression »… Apre�s un malentendu sur l’ironie de la re�ponse de la
direction,  cette dernie� re  bien su> r  trouve cela  inadmissible… mais
c’est la re�alite�  du sexisme et autres agissements dans la DDFIP 11 et
ailleurs.

4- Bilan du télétravail
Sur ce sujet, les OS demandent a�  la direction de leur fournir le taux
de  re�partition  par  grade  des  agents  en  te� le� travail  au  sein  de  la
DDFIP de l’Aude.
Concernant  l’e�quipement  informatique,  la  direction  n’a  pas
connaissance  de  difficulte�  d’approvisionnement  concernant
l’e�quipement standard (double e� cran, clavier et souris). Si un agent
souhaite  cet  e�quipement,  il  faut  faire  la  demande  a�  son  chef  de
service qui doit la transmettre a�  la direction. La CGT et Solidaires
tiennent  a�  signaler  a�  la  direction  que  de  leur  co> te� ,  ils  ont
connaissance de plusieurs agents qui n’ont jamais e� te�  fournis d’un
tel e�quipement malgre�  leurs nombreuses demandes.
Concernant l’autorisation d’emporter des documents chez soi, la DG
a fait des pre�conisations, mais c’est au chef de service de choisir si
tels ou tels documents peuvent e> tre emmene�s par le te� le� travailleur.
Les  organisations  syndicales  demandent  a�  la  direction  s’ils  ont
connaissance  de  difficulte� s  concernant  la  gestion  de  la  pe� riode
estivale induite par le te� le� travail. La direction re�pond qu’un service
a e� te�  en difficulte�  mais que cela a e� te�  ge� re�  par la direction et que des
conseils de gestion du te� le� travail pendant cette pe� riode particulie� re
ont e� te�  donne�s au CDS en question.
Une  question  est  pose�e  sur  les  agents  nomades,  a�  savoir  s’ils
peuvent  be�ne� ficier  de  l’allocation  forfaitaire  de  te� le� travail.  La
question  est  en  cours  d’instruction  a�  la  DG  puisque  plusieurs
directions ont soumis cette interrogation. La re�ponse est intervenue
en direct a�  la fin du CTL : a�  savoir que les travailleurs nomades ne
peuvent be�ne� ficier du te� le� travail que sur un mode ponctuel et non
permanent.
Concernant le contro> le du temps de travail et du travail effectue�  par
le  te� le� travailleur,  seul  le  CDC  fait  l’objet  de  ce  type  de  contro> le.
Aucun autre contro> le particulier de plus qu’en pre� sentiel n’est pre�vu
pour le moment pour les autres services.

Questions Diverses
Il serait constate�  depuis quelque temps sur Limoux une diminution
de 45 minutes par jour du temps de travail de l’agent d’entretien. La
direction doit faire un point a�  ce sujet avec la socie� te�  ATALIAN  sur
tous les sites du de�partement car cette socie� te�  ne respecterait pas
son contrat ; un RDV a e� te�  pris avec la socie� te� . AQ  suivre...

Remue-me�ninges : Questionnaire e� labore�  par la DDFIP de l’Aude, GT
avec  13  cadres  A  et  colle� ge  des  chefs  de  service.  Monsieur  le
directeur  re� ite� re  sa  proposition  de  re�union  entre  direction  et
organisations syndicales sur ce sujet. Nous nous sommes vu par la
suite en intersyndicale  et,  avons de�cide�  avec FO et  Solidaires que
toutes nos revendications e� taient de� ja�  remonte�es en permanence et
qu’il n’y avait pas lieu de se retrouver sur ce sujet dans une re�union
avec le Directeur (re�unions demande�es par le DG).

Ensuite, la CGT demande a�  la Direction un point sur les mouvements
de mutation local (voir liminaire).  Les vacances avant mouvement
sur le de�partement de l’Aude sont de : -5A, -15B, -22C
Suite  au  mouvement  national,  arrivent  dans  l’Aude  5A  ,8B,  6C
titulaires et 6C stagiaires.
Les vacances apre� s mouvement sont donc pour le de�partement de
l’Aude de 0A, -7B, et -10C !! Me>me le directeur dit que c’est pas bon.
Les  vacances  en  B  se  re�partissent  sur  les  services  suivants  :
Direction, SIP Limoux, SIE Carcassonne, PRS, SDIF, SGC Narbonne (2)
Les vacances en C se re�partissent sur les services suivants : CDC (5),
SIP Narbonne (2), SIP Limoux et SIP Carcassonne.
La  direction  tient  a�  nous  pre�ciser  e�galement  qu’il  y  a  un
de� tachement d’un agent C du CDC vers le SIP de Carcassonne, et le
de� tachement d’un agent B du SIE Narbonne vers le SGC Narbonne.
Sur  demande  de  la  CGT,  la  direction  pre�cise  que  l’agent  en
de� tachement reste affecte�  sur son ancien service et ne libe� re donc
pas de poste. La dure�e de ces de� tachements n’est pas pre�vue, mais
l’agent  de� tache�  doit  faire  une  demande  de  mutation  au  prochain
mouvement afin de re�gulariser sa situation.
Lors du mouvement local,  la direction de l’Aude a eu a�  e� tudier 13
demandes sur le mouvement A, 25 demandes sur le mouvement B et
10 demandes sur le mouvement C. 
Suite  au  mouvement  local,  5  demandes en  cate�gorie  B sont  non-
satisfaites  c’est-a� -dire  que  5  agents  B  n’ont  obtenu  aucun  poste
demande� .
La  direction  pre�cise  qu’il  n’y  a  pas  eu de  gel  de poste  et  aucune
affectation d’office ; vu le nombre de vacances, c’est su> r qu’un gel de
poste (l’anne�e dernie� re la direction en a fait) n’a plus de sens !
Enfin 8A, 11B, et 10C ont obtenu leur premier vœux.
En vue de combler les  vacances  restantes  la  direction  pre�voit  un
recrutement de … contractuels : 1B et 4C ; et espe� re un comple�ment
d’appel sur les listes a�  l’automne mais tout cela de�pend des de�cisions
du gouvernement.  Les vacances dureront donc a�  minima jusqu’au
01/09/2023 … et 2023, 2024 sont des anne�es DGFIP de de�parts a�  la
retraite tout aussi important (2705 en 2022, 2626 en 2023, 2621 en
2024) !!
Un point est demande�  par la CGT sur la te� le�phonie de chaque service
et  de  chaque  site.  La  direction  va  nous  envoyer  la  re�ponse  au
questionnaire qu’elle a adresse�  a�  chaque chef de service par mail.
De plus il est donne�  pour information que les portables SFR fournis
aux agents ne passent pas dans certains endroits du ba> timent 3 de la
cite� ...
Concernant  les  travaux de la  cite�  administrative,  ces  derniers  ont
de� ja�  commence�  ba> t 1 et 2. Les travaux d’isolation par l’exte� rieur et
des combles sont pre�vus fin 2022 ba> t 3 et ba> t 4 en 2023.
Campagne IR Aude : guichet +39 % 22/21, te� le�phone -14% 22/21.
Concernant  les  visites  me�dicales  il  est  demande�  par  les
organisations syndicales ou�  en sont les visites des agents du CDC et
des po> les te� le�phoniques. Le Dr EK luard certifie que tous les agents du
CDC on fait l’objet d’au moins une visite audio depuis 2019. Le sujet
sera e�voque�  en CHSCT.
CDC, Parking Cite�  etc  etc,  d’autres sujets ont e� te�  aborde�s, et nous
avons les documents a�  votre disposition (budget etc).
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